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Cerca,balancedeempleo2022
:::::Este 5 de enero,el InstitutoMexicano del
SeguroSocial (IMSS), de Zoé Robledo, reve-
lará el número de plazas laboralesadscritas al
Institutoal cierrede 2022. Anoviembre pasa-
do se habían generadoun millón 98 mil

puestosformales,pero;se-
gún la encuestade expecta-
tivas de especialistasdel
sectorprivado de Banco de
México, en todo el año se
habrían generado 751mil
plazas.Eso supondría que
los expertosprevén la elimi-
nación de 347 mil plazas en

Zoé el mes pasado,como suele
Robledo ocurrir por el término de

trabajosen obras tempora-
les,cierresproductivos y fin de ventas de-
cembrinas.La Secretaríadel Trabajo,el IMSS
e Infonavit lanzaron una campaña de con-
cientizaciónentreempleadorespara evitarac-
ciones evasivas de responsabilidades labora-
les,pero estápor verse si funcionó,nos dicen.

Retosenelseciorautomotriz
:::::En 2023 la industriaautomotrizenfrenta
retosrelacionadosal empleo,el T-MEC, la in-
flación y el desarrollode proveedores para el

“nearshoring(relocalizaciónde inversiones).
Las armadoras que representala Asociación

Mexicana de la Industria
Automotriz (AMIA), de José

Zozaya, siguen en recupera-
ción tras la pandemia y en-
frentan la escasezde semi-

conductores, problemas lo-
gísticos y la aceleraciónde
la electromovilidad.Ante
ello,las automotricesdeben

José encontrar personal adecua-

Zozaya do, pero especializadoen in-
dustria 4.0 y el desarrolloy

comercializaciónde nuevos productos,nos
comentan. Por si fuera poco, la inflación tam-

bién preocupa,pues las empresas del sector
enfrentanaltoscostos de producción y poco
margen de flexibilidad de precios ante consu-
midores con menos efectivodisponible.
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Buenrostronosueltaeltema
:::::Dicen que bajoadvertenciano hay engaño.
A principios de diciembre pasado,la secretaria

de Economía, Raquel Buenrostro, dijo que
la industria minera no es una blanca paloma

y que habría una depuración de concesiones,
ante lo que identificócomo

problemas de corrupción.
Así, la funcionaria se reunió
ayercon la titularde la Se-
cretaríade Medio Ambiente

y RecursosNaturales(Se-
marnat),María Luisa Albo-
res, para dialogaren torno a
las concesiones.De acuerdo

Raquel con un tuit publicado por la
Buenrostro Secretaríade Economía,en-

tre los temas que trataronfi-
guran cómo las concesiones mineras tienen

impacto en el medio ambiente,pero también
sobre áreasnaturales protegidasy sobre la mi-
nería a cielo abierto.Otro asunto que aborda-
ron, nos comentan, fue el de la inclusión de
las comunidades indígenas.
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Fernández Carbajal
impulsa a nuevo CEO
AtravésdeLinkedIn,José An-
tonio Fernández Carbajal,
presidente delconsejo deCo-
ca-Cola Femsa, recomendó a
su nuevo CEO, lan Craig, que
asumióelcargoelprimero de
enero. “Ajustar las velas, pla-
near rutas yprevenir adversi-
dades”.Junto con sus “mejo-
res deseos”, destacó que este
2023 no es “ni para temerlo,
ni añorarlo, si no
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José Figueroa asume
presidencia de IMEF
Al inicio de año,José Domin-
goFigueroaPalaciosasumió
la presidencia nacional del
Instituto Mexicano de Eje-
cutivos en Finanzas, donde
además fungirá como voce-
ro.El tambiénsociodirector
deAFH consultores y asocia-
dos tienemás de18años co-
mo miembro del organismo
dondeocupódiversos cargos
y vicepresidencias.

CONCESIONES

Analizan Economía y
Semarnat a mineras
Para revisar la situación de
las concesiones mineras y su
impactoa laecología,se reu-
nieronlassecretaríasdeEco-
nomía y Medio Ambiente y
Recursos Naturales, Raquel
Buenrostro y María Luisa
Albores, respectivamente,
para dialogar sobre lo relacio-
nado con elsectory queinclu-
yaacomunidadesindígenas.

 

  ESPACIALES 

IP refrenda el apoyo
a industria satelital
La Agencia Espacial Mexica-
na sereunió con la Comisión
de Espacio, que preside Ben-
jamín Najar, de la Federa-
ción Mexicana de la Indus-
tria Aeroespacial, para re-
frendar el compromiso que
tienen los empresarios para
impulsar la industria sateli-
tal durante esteaño.

EN NO RUE

 

   

Hyundai renuncia a
los autos a gasolina
La armadora Hyundai dejó
devender en Noruega vehi-
culos que queman combusti-
ble,dondeestáacargoTho-
mas Rosvold, para ofertar
solo eléctricos.El fabricante
de Corea del Sur dio estepaso
luegodever elinteréspor su
nuevo lonig 6,queelaño pasa-
dofuedelos másvendidos,con
cercade250 unidades.
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Cuatropreguntasrespectoa laelecciónenlaCorte
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-¿Garantiza la independencia de la Corte la
elección de la ministra Norma Piña como su

presidenta por los siguientes cuatro años?
Me pareceque sí,por dos razones.
La primera espor elperfil de la ministra,que ha

mostradotantoen susvotacionescomoen elsus-
tentode ellas,quetieneun criterioindependiente
y queentiendeperfectamenteelpapelde la Corte
como tribunal constitucional, con las implicaciones

políticasqueestehechotiene.
Un análisisdelperiodistaVíctorFuentes,publi-

cado enReforma,señalaque la ministra,entrelos
cinco candidatos, fue la que menos votó favorable-
mente en 18 asuntos de interés del presidente de
la República.

La segunda espor lo que reflejóla Corte lavota-
ciónde ayer.Como lecomentamospreviamenteen
esteespacio,hubo presiones diversas para que los
ministros se inclinarán a favor deYasmín Esquivel.
Sin embargo,todaposibilidaddequeellaganara se
evaporóa partirdelescándaloderivadode lapre-
sunción de que su tesisde licenciaturafueun plagio,
un temaque aún no estáresuelto.

La ministrano quiso retirarsede la contienday
en laprimeraronda devotacionesobtuvodosvo-
tos,presumiblementeel suyo propioy el de Lo-
rettaOrtiz.Luego la realidad se impusoy salió de la
contienda.

Este hecho y la elección de la ministra Piña, asegu-

ran que la Corte ganará espacios de independen-
cia del Ejecutivo.

2-¿Viene un enfrentamiento entre poderes tras
esta elección?

No lo veo así.En entrevistaconEl País antesde su
elección,Piña señaló:“Siemprehe sido congruente
con mis decisiones,eso no implica que estépeleada
con el Ejecutivo ni mucho menos. Es que opino se-
gún lo que la Constitución nos marca,pero sin un
afándeconflicto”.

La ministra ha sido directaen sus opiniones y sen-
tencias. Y ella misma, en la entrevista de referencia,

alude a que siempreha sido transparente.
Pero,no me queda la menor duda, de que una

presidenciade la Corteque no seaproclivea que-
dar bien con elpresidenteLópez Obrador propi-
ciará críticas de un primer mandatario quebuscó
siemprea un Poder Judicial que comulgará con
sus creencias y queconsideraraqueavanzaren la
llamada 4T era una prioridad, incluso respecto al
cumplimiento de la Constitución.

3-Tras el fracaso deYasmín Esquivel en su in-
tento de llegar a la presidencia de la Corte, ¿habrá
de diluirse ya el tema del presunto plagio de su te-
sis de licenciatura?

Mi percepciónesqueno.Creoquela UNAM ten-
drá ahora más libertad para analizar con detalle
y pulcritud todolo sucedido.Ya no haypresionesde
quienes, hasta el final, todavía consideraron que la

ministrapodríaaspiraraquedarseconlapresidencia
delaCorte.No sési laconclusióndefinitivaseaqueEs-
quivelplagióeldocumento.Menos aúnestáclaroque
elhechopuedaimplicarun retirodeltítulodelicencia-
tura.La no esclaraal

Me parecequeel dictamen de la Fiscalía capitalina
no estabadirigidoa acreditarlaparaseguiren lacon-
tiendaporlapresidencia.Esacarreraestabayaper-
dida.Me parecequeelfavorquelehacea laministra
laJefadeGobiernoestratar de blindarla para que
permanezca en la Corte.

Pero,la suertedeEsquivelestáenmanos dela
UNAM. Su posición como ministra no serásostenible
si el dictamen universitario es que ella es la plagia-
ria.Y esoimplicaríaparala4T,buscara otrapersona
quepuedaserrespaldadapor lasdos terceraspartes
delSenado,lo quehoy seve muy complicadosi se
pretendieraimponeraalgunapersonamuycercanaal
presidentede laRepública.

4-¿Cambiará la correlación de fuerzas al interior
de la Corte con esteresultado?

No me cabelamenorduda.El hechodequeel presi-
dente de la República haya fracasado ensu intento
deimponeraunapresidentadelaCorteconlacual
trataradecontrolaralPoderJudicialcambiarámu-
chosaspectosdela lógicajudicial.No setratasolode
lasvotacionesdelosasuntosquelleguenalPleno,sino
en todas las otras instancias judiciales, desde las Salas
delaCortehastalosasuntosdelTribunalElectoral.

La evidenciadequeelPoder Judicial tiene au-
tonomía influirá en las resoluciones detodoslos
juecesdelpaís.Y esoesun asuntotrascendentepara
nuestravida pública.

ELTRIBUNALADMINISTRATIVO
Con mucho menos reflectoresque elde la Corte,el
fracasode la 4T para instalarcomonuevapresidenta
del Tribunal Federal Administrativo a Natalia Té-
llezy elnombramientodeGuillermoValls comosu
nuevo presidente, es otra noticia muy positiva que
refuerzala independenciay autonomíadelPoder
Judicial en nuestro país.


